

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año V.

Mahon, viernes, 18 de Julio de 1873.

Núm. 1199.

CORREO DE LA MAÑANA DE AYER.

EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA A LA NACION.

Tarea por demás difícil y espinosa ha echado sobre sí el gobierno de la República constituido en 28 de junio próximo pasado. Propónese ante todo restañar la sangre que brota en abundancia por las heridas abiertas en el seno de la patria. Propónese también devolver la tranquilidad y el sosiego, por tanto tiempo apetecidos y por desgracia pocas veces logrados a este infortunado país, fatigado de perturbaciones y trastornos. Propónese, en fin, desenvolver honradamente en reformas y mejoras al amparo de la libertad los principios que representa y las doctrinas que profesa.

Pero entre todas sus apremiantes atenciones, ninguna ha absorbido tan poderosamente su consideración como la inhumana y vandálica guerra civil, que con escándalo del mando y con horror de la cultura moderna devasta y asola las Provincias Vascongadas, la de Navarra y las de Cataluña, inspirando en las demás justos y serios temores por los enormes sacrificios de diverso linaje que les impone, por la ruñosa paralización que en los negocios produce y por la vergüenza que sobre la España entera arroja.

El gobierno de la República se ha hecho un primer deber en concluir á todo trance con esa lucha tenaz de fanáticos y de sectarios que sueñan con una restauración inverosímil y con un retroceso que la actual manera de ser de las sociedades no consiente, y que deberían considerarse como locos partidarios de una causa muerta si ya no hubieran conquistado el merecido título de bárbaros de la edad moderna.

No fuera el gobierno digno de la patria, digno de su origen ni digno de sí mismo, si no hubiera acudido con preferencia á todo á poner inmediato remedio á tan grave mal. Con hondo sentimiento, pero también inspirado por altas miras de patriotismo, ha tenido que demandar á las Cortes Constituyentes facultades extraordinarias y medidas de rigor que, sin ser la suspensión de garantías individuales, permitan combatir la guerra con la guerra: y las Cortes Constituyentes, profundamente conocedoras de las necesidades del momento, no han vacilado en otorgárselas.

Pues bien; el Gobierno de la República se apresta á hacer un supremo sacrificio, y apela, para el

mejor éxito de su empresa al ferviente, al nunca desmentido amor de la inmensa mayoría de los españoles por las conquistas de la libertad, con la firme esperanza de que ha de verse inmediata y fuertemente secundado en todas partes por las corporaciones populares, por los ciudadanos en general, y mas especialmente por los republicanos.

Háanse dado ya instrucciones á las autoridades civiles y militares de las provincias afligidas por las correrías de los carlistas, ó seriamente amenazadas por ellas, á fin de que el acuerdo de las Cortes tenga exacto y puntual cumplimiento; y además de esto, como postrera apelación á la virilidad de los españoles, ha acordado dirigirse á sus conciudadanos en nombre de la integridad y de la salvación de la patria, en nombre de la libertad y, en nombre de la República que le simboliza, reclamándoles un último sacrificio si es que de veras apetece la salvación de tan caros objetos.

Atendido el estado de guerra en que una gran porción del territorio español se encuentra, ha resuelto el gobierno que se ejecute inexorablemente la ley que exige de los soldados su permanencia en las filas hasta que se alcance la ansiada pacificación de la patria.

Doloroso le ha sido imponer este nuevo acto de abnegación mas á los bravos defensores de nuestra causa; pero las circunstancias le han impedido á ello. La patria espera de estos hijos predilectos que no la abandonen cobardemente en los días de peligro, y les preparará en cambio la mas preciosa de las recompensas, la estimación de sus conciudadanos y la gratitud de las generaciones venideras.

Si esto no fuera bastante, sépalo el país, el gobierno está decididamente determinado á llamar las reservas con urgencia, y á poner sobre las armas á cuantos por la ley vigente tienen el ineludible deber de empuñarlas cuando la salvación de la República lo reclama.

Y por último, como medio eficaz y poderoso de colaborar á la pacificación del territorio español, el gobierno escita á todos sus conciudadanos á que se inspiren en los altos ejemplos de sus padres. No es la vez primera que la nación española atraviesa por circunstancias tan supremas. La guerra civil de los siete años, que fué una epopeya por la libertad, ofrece ejemplos dignos de eterna imitación. Entonces, cuando el enemigo era mas temible, cuando el éxito era dudoso, cuando ame-

nazaba una tremenda catástrofe, todos los milicianos, sin distinción de voluntarios ni de forzosos, prestaron generosamente su concurso, ora cubriendo los servicios de sus localidades y defendiendo heroicamente sus hogares, ora movilizándose y peleando con denuedo al lado de las fuerzas del ejército. Y Gadesa y Zaragoza y Ceniceró, entre otros mil pueblos, alcanzaron ese justo renombre que difícilmente se borrará del libro de la historia.

El gobierno de la República se promete que, pues no se ha estinguído la raza valerosa de los liberales españoles, todos los voluntarios actualmente organizados han de apresurarse á ofrecerle y prestarle incondicionalmente su mas decidido apoyo. Si no les es indiferente la suerte de la patria; si anhelan encauzarla por vías de prosperidad; si quieren conservar sus gérmenes de riqueza sus vías de comunicación salvajemente destrozadas; si aspiran al ahijamiento de su bienestar moral y material, acudan en auxilio de las fuerzas del gobierno, y ejerciten contra los sabucos del absolutismo ese espíritu belicoso de que tanto hacen alarde y tantas y tan alhagüeñas esperanzas ha hecho concebir. La patria exige el sacrificio de todos sus hijos, y no será ni liberal, ni español, el que no lo haga en la medida de sus fuerzas.

El presidente del gobierno de la República y ministro de la Gobernación, Francisco Pi y Margall.—El ministro de Estado, Eleuterio Maissionave.—El ministro de Gracia y Justicia, Joaquín Gil Berges.—El ministro de Hacienda, José Carvajal.—El ministro de la Guerra, Eulogio Gonzalez.—El ministro de Marina, Federico Aurich.—El ministro de Fomento, Ramón Perez Costales.—El ministro de Ultramar, Francisco Suñer y Capdevila.

Últimas noticias de Cataluña.

Los diarios de Barcelona comienzan ya á publicar los primeros detalles recibidos de la desdichada acción de Alpens, en la que ha sido muerto el brigadier Cabrinetty y copada su columna. De «La Imprenta» tomamos la siguiente relación, que es la mas completa que encontramos:

«Tenemos noticias del desgraciado hecho de armas de Alpens, por conducto bastante auténtico. Estaba Cabrinetty en Borredá el miércoles, y salió para Alpens en persecución de doña Blanca. Ocurría esto por la tarde. Cabrinetty veía delante de sí á los carlistas; de im-

Los anuncios y gacetas á precios convencionales.—Los comunicados á real de vellón la línea.

Redacción y Administración, calle del Castillo, 88. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

provisó los perdió de vista, y sospechando que tal vez le esperaban ocultos en un barranco, y viendo que la tropa estaba rendida de cansancio, reunió á su gente y la arengó diciéndoles: «Muchachos: un paso más y salvamos á dos compañías de valientes de América. Los carlistas nos esperan. Hemos de atravesar á la carrera un paso difícil.» Y enseguida se puso al frente de su columna, fuerte de unos 800 hombres, y atravesó á la carrera el barranco; sin ver un carlista ni observar que las alturas estuvieran tomadas. Cabrinetty creía que á las dos compañías de América rendidas en San Quirse, que habían estado largo tiempo de operaciones con él, las llevaba Saballs prisioneras. Al ver Cabrinetty aquella soledad y quietismo en el barranco, y que quedaba frente de Alpens, se paró de repente y quedó pensativo.

Decidió entrar en el pueblo, marchando, como de costumbre, al frente de sus soldados. Al penetrar en él fué recibido con una descarga. Los soldados todos que seguían detrás retrocedieron, y Cabrinetty, viéndose solo, no tuvo mas remedio que retroceder también. Vuélve los ojos atrás, y ya ve que las alturas del barranco estaban erizadas de carlistas, que habían permanecido ocultos al pasar la columna. El invicto guerrillero conoció el peligro que corría y quiso salvar, con un acto de arrojo que no fué secundado, á toda la columna.

Manda atacar y poniéndose al frente, emprende á la carrera por las calles de Alpens y, vergüenza causa decirlo! le siguieron solo 12 ó 14 soldados. Al llegar á la plaza, donde le esperaban detras de la esquina que forma la iglesia recibió otra descarga, y el valiente Cabrinetty cayó muerto de un balazo que le atravesó el cuello y hubo de tocarle en la nuca. Los pocos soldados que le siguieron perecieron también con él en las calles de Alpens.

El comandante Pastor probó de ponerse frente á los carlistas. Entró en Alpens con los pocos que le siguieron, y viéndose apurado entró en algunas casas, haciéndose fuerte en ellas. Los carlistas incendiaron aquellos edificios, y no tuvieron mas remedio que rendirse. El comandante Pastor murió en la refriega.

Las tropas, viéndose arrolladas y cercadas por las fuerzas carlistas y por los romatenes de 17 pueblos, desmayaron y se entregaron prisioneras.

Las cuatro compañías de cazadores de Madrid que iban con la columna de Cabrinetty, entregaron los fusiles con el cartucho que habian puesto al tocar ataque. Pocos fueron los soldados que es-

caparon. Algunos acudieron al ardid de encaramarse en los arboles, otros se escondieron como pudieron.

Esta relacion la tenemos, por militares llegados de Vich que la han oido de los soldados que han llegado allí escapados.

Decian ademas haber oido de Saballs: «De aqui á Puigcerdá; muerto Cabrinetty no hay quien se nos oponga.»

Los últimos rezagados que llegaron á Vich decian que Saballs habia mandado fusilar á todos los prisioneros desde sargentos arriba.»

Leemos en otros periódicos que los artilleros habian clavado los cañones, por lo que algunos fueron fusilados por los carlistas, y se teme que hayan caido en su poder 110.000 duros que el brigadier Cabrinetty recibió pocos dias antes para las atenciones de guerra.

Conocidos estos graves sucesos en Barcelona hubo grande agitacion; reunieron-se las autoridades y presidentes de los clubs, y acordaron segun una alocucion que publicó el capitán general, formar dos columnas de voluntarios con la poca fuerza del ejército de que disponia la autoridad, situandolas en Manresa y Granollers.

No basta á borrar la impresion que ha producido esta catástrofe, los detalles que se reciben del combate de Almoñaster, que le dan mas importancia de la que pareció tener á un principio. Parece que los carlistas tuvieron 40 muertos, 80 heridos y 50 prisioneros.

De La Independencia :

Sabemos por un conducto autorizado que carece de todo fundamento la noticia que se ha propalado estos dias con el intento que se deja suponer, de que en la alta montaña se habian levantado en somaten contra las fuerzas republicanas algunas poblaciones formando un total de unos tres mil hombres. La persona que nos proporciona esta noticia y que merece muestra entera confianza, acaba de llegar de Prats de Llusanés y ha visto las facciones que batieron al brigadier Cabrinetty y que las componian unos dos mil hombres mandados por Savalls, Huguet y Barrancot. Se nos añade que las 800 armas que cogieron á la tropa las cambiaron con las suyas por creerlas inferiores, y que estas las cargaron en diferentes bagajes, partiendo en direccion de Ripoll.

CORREO DE LA TARDE.

Barcelona 12 de julio.

De La Independencia :

La reunion que en grandes y alarmantes carteles se habia anunciado para las cuatro de la tarde, verificóse en la plaza de Cataluña. Ya desde la mañana se habian hecho parar todos las fabricas y talleres, no solamente de la capital sino tambien de los pueblos inmediatos, con el claro fin de que fuere lo mas numerosa posible.

A la hora señalada empezó á llenarse la plaza y tras de una larga espera com-

pareció un orador en uno de los balcones. Manifestó que las clases obreras debian estar al lado del gobierno para combatir el carlismo y darle toda su fuerza y apoyo tan necesarios en estos momentos; que era menester que aquel obrera con energia que nos sacara adelante y que demostrase que era una verdad el gobierno de la República. El orador fué muy aplaudido por la numerosa reunion que llenaba gran parte de la plaza. Ocupó en seguida el balcón otro obrero y con estas frases dijo que habia llegado la hora de obrar por si mismos; que el gobierno de la República era un gobierno mentira del que nada podia esperarse, palabras que fueron acogidas con gritos de fuera y numerosos y prolongados silbidos; en tanto que otros pedian que hablara, continuó que el gobierno en tanto no persiguiera los carlistas, mandaba fuerzas contra Alcoy para castigar á sus hermanos por el solo delito de querer la República verdad. Varios manifestantes protestaron con los gritos de *mentira; no son hermanos nuestros los que matan, incendian y asesinan*; é inmediatamente empezó á marchar la gente en diversas direcciones.

Al ver el orador que se disolvía la reunion, dió el golpe de gracia, tachando de retrógados á los que no querian oírle y encomendó que no olvidaran que hoy era el dia de *fersels nostres*. Palabras que escitaron la justa indignacion de todos los obreros honrados que abandonaron la plaza. Del orador que tal dijo, se cuenta si en cierta ocasion estuvo encarcelado por haber querido *hacerse los suyos*. De ser cierto, sería una elocuente leccion para aquellos que á ciegas se fían de las palabras de algunas individualidades á las que no guia otro móvil que sus particulares fines.

Nos retirabamos con un numeroso grupo por la Rambla, cuando un mal intencionado, aprovechando la confusion, ha disparado su revolver produciendo las consiguientes carreras y cierre de puertas. Algunos, empezaron á decir que el tiro habia sido disparado por la fuerza de uno de los cuarteles vecinos, lo que produjo gran agitacion. Para evitar un conflicto mayor, un conocido republicano ha dirigido la palabra al pueblo, haciéndole comprender que tan solo un infame podia haber sido el que disparó el revolver, que estaba seguro que no era la fuerza de ningun cuartel y que era menester orden, tranquilidad y no dejarse dominar por las impresiones del momento, con lo que se logró tranquilizar por completo á la multitud.

Entre tanto parte de los manifestantes acudieron á la plaza de la Ciudad donde el ciudadano Bragulat manifestó que el cierre de las fabricas y talleres no tenia otro objeto que acudir al meeting, pero que mañana debian volver á ellos, procurando por todos los medios conservar el gobierno de la República democrática federal.

Hoy deben salir de esta capital algunas fuerzas ciudadanas para ir á combatir á los carlistas en la montaña. To-

dos los batallones que se habian formado con el único objeto de salvar la libertad y apoyar el gobierno, se han ofrecido á salir á compania y ha sido admitida la oferta. De manera que hoy debe salir el batallon «Goias de la República federal acuartelado en Santa Mónica al mando del ciudadano Laban y el de «Tiradores de la Cruz Cubierta» con su comandante el ciudadano José Rodriguez. Mañana saldra tambien el del tercer distrito, cuyo comandante es el ciudadano Bragulat, y creemos que el del primero lo efectuará al propio tiempo con su comandante Bonjoch.

De la ciudad pues, saldrán de cuatro á cinco mil ciudadanos perfectamente armados y equipados y en disposicion de batir á las hordas del absolutismo. Como estas fuerzas se agregaran á las tropas regulares, formando columnas con su correspondiente dotacion de artillería y caballería y no operaran mas que en una zona determinada, creemos que daran buenos resultados mayormente si las grandes poblaciones de esta provincia, como no dudamos secundan el patriótico entusiasmo de nuestra capital.

Idem 16.

Del Diario de Barcelona :

Ayer tarde Barcelona habia recobrado su calma y aspecto habituales, cesando por completo los temores que el dia anterior tenian oprimido el corazon del pacífico vecindario. Una vez mas Barcelona ha probado que, si por desgracia están divididos sus habitantes por cuestiones políticas, están unidos para salvar la honra y la fama de la capital del antiguo Principado, siempre renombrada por el ánimo varonil de sus hijos y la nobleza de sus sentimientos.

En medio de las desventuras de la patria, es grato ver la unanimidad de los vecinos pacíficos, de la milicia, de las autoridades, de los comités, en oponerse y condenar los abominables propósitos de los que trataban de sumirnos en la pobreza, la deshonra y la vergüenza. Si, este espectáculo es consolador, pues patentiza que en el naufragio de ideas y sentimientos que estamos sufriendo, aun sobrenada aquella reputacion de honradez que fué la herencia y el orgullo de los barceloneses.

Ya que así lo quiere nuestro hado adverso, vivamos en desacuerdo sobre opiniones discutibles; pero seamos adversarios nobles y leales, como hermanos dentro de una misma familia, y olvidemos de momento lo que nos separa para juntar nuestros esfuerzos en la defensa de lo que nos es comun y querido, la tranquilidad, el orden, los intereses y el buen nombre de Barcelona.

No queremos dejar la pluma sin consignar el buen efecto producido por la alocucion del señor Sllaveira entre las personas ganosas de ver un documento de esta clase escrito en lenguaje severo y exento de esa fraseología que ahora se usa, tan reñida con el buen gusto como con la gramática y el principio de autoridad.

Berga 12 de julio.

Esta tarde se ha recibido en esta la noticia de la rendicion de la pequeña guarnicion de Biga á los tres disparos de artillería.

A causa de tomar las fuerzas carlistas á las órdenes de Savalls la direccion para Serchs, ó sea camino de esta desde Biga, se ha puesto la tropa sobre las armas, ocupando los puntos mas convenientes del recinto.

Como esta plaza cuenta con unos mil hombres de guarnicion y ademas la artillería en el castillo, parece que por ahora no hay que temer un ataque; pero de todos modos abandonada como esta esta demarcacion por las columnas, no sería extraño que algun dia nos vieramos en algun apuro. Dos meses y medio hace que no hemos visto otra columna que dos veces la de Cabrinetty, que tenia el caracter de ambulante.

Puente de Reventí 12 de julio.

Acaba de llegar á este pueblo la partida carlista de Savalle, fuerte de unos 600 hombres y tres piezas de artillería. Con ella vienen tambien los soldados de la guarnicion de Biga que se han rendido esta mañana entre diez y once á los tres disparos de una de las piezas contra el fuerte. Dicha guarnicion era de unos 100 hombres del regimiento de Saboya, apoderándose del armamento y de diez cajas municiones.

Se dice si se dirigen á Prats, en donde se halla Mirét con los prisioneros de Cabrinetty.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL «DIARIO DE BARCELONA.»

Madrid 14 de julio.

El conflicto de Alcoy parece que ha terminado por cosa parecida á un convenio, pues quien primero entró allí fué el gobernador civil de Alicante y despues el general Velarde con sus tropas, no encontrando por supuesto á ninguno de los autores de los crímenes que allí se han cometido y acerca de los cuales parece que se ha exagerado bastante.

Con este motivo y como las noticias procedian de una carta que desde Villena recibió el Sr. Maïonnave y que leyeron muchas personas en el salon de conferencias, gran parte de la indignacion que se tenia contra el Sr. Pi y Margall porque no se habian adoptado enérgicas medidas para prevenir sucesos como los de Alcoy, se vuelve ahora contra el Sr. Maïonnave.

Desmentido el rumor de que el señor Forasté estaba en Alcoy mandando los insurrectos, se asegura ahora que el diputado que habia en dicha poblacion es Aniano Gomez. Ello es que algun acuerdo se ha debido tomar entre los diputados intransigentes retraidos, puesto que en Cartagena aparece dirigiendo el movimiento intransigente el diputado murciano Galvez, conocido ya por empresa de igual índole, y antes de anoche salió de Madrid sin ocultarse de nadie el general Contreras para ponerse al frente de los cartagenos insurrectos.

El señor Maïonnave le vió salir, lo

dijo en Consejo de ministros; se acordó en Consejo telegrafiar para que el señor Contreras fuese detenido. pero el señor Pi y Margall parece que puso el telegrama cuando el general Contreras estaba ya al frente de los revoltosos.

No se si serán esta clase de servicios los que quieren premiar los intransigentes al señor Pi declarándole miembro del Directorio que proyectan, pero ello es que el presidente del Consejo cuida mucho de no mostrar grande energía contra los federales avanzados y procura echar sobre otros la responsabilidad de ciertos actos. Así por ejemplo, cuando se le presentaron los gefes de voluntarios de Madrid con la pretension de que salieran para campaña todas las tropas que hay de guarnicion en Madrid, les dijo que él no tenia nada que ver con eso y que el ministro de la Guerra era quien podia disponer sobre este asunto. Afortunadamente el ministro de la Guerra quitó á los voluntarios la ilusion de que llegarían á quedarse solos en Madrid, asegurándoles que no dejaría desguarnecida esta plaza.

Los sucesos de Alcoy, los de Cartagena, los de Andalucía, la agitacion que segun se dice hoy existe en esa ciudad, han provocado la crisis que se creia aplazada.

Quien ha planteado la crisis es el señor Carvajal, manifestando que en su concepto habia llegado el momento de que el gobierno tuviese una política definida, fuese conservadora ó intransigente, y que la representasen en el gobierno los hombres que la defendian en la Cámara.

Pero resulta que la Asamblea esta tan dividida, que ni los conservadores ni los intransigentes tienen en ella mayoría.

Lo que mas lo perturba todo es la formacion del centro parlamentario, grupo incoloro, dirigido por personas de escasa importancia y menos vale, pero llenas de ambicion.

A pesar de que las circunstancias no son realmente alhagüenas para ascender al ministerio, hay muchos diputados que no sueñan en otra cosa.

Dicese que esta noche se reunirán los ministros y que mañana se resolverá la crisis en uno ú otro sentido despues de lo que se resuelva en el Consejo de ministros.

Si la Asamblea se decide en favor de un ministerio conservador y de una política enérgica, es probable que se encargue la formacion del gabinete al señor Salmeron.

Las principales razones espuestas por el señor Carvajal para provocar la crisis han sido el no encontrarse á quien castigar en Alcoy y el no haberse dado oportunamente la orden para detener al general Contreras.

Lo que dicea algunos periódicos de haberse ausentado de Madrid otro general intransigente no es cierto. Aluden al general Pierrad, a quien se suponia en camino para Cadiz, con objeto de hacer en aquella poblacion lo mismo que Contreras ha hecho en Cartagena; pero el general Pierrad se encuentra aun en

Madrid.

Hoy se ha publicado un manifiesto de los diputados retraidos y de los intransigentes que no se han retraido, aconsejando á los soldados que contesten á tiros á los que traten de pronunciarles al grito de la república unitaria ó de la monarquía.—Y.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL IRIS DEL PUEBLO.

Un hermano del brigadier Cabrinetty telegrafia desde Madrid á un hijo suyo que vive en Palma lo siguiente:

Madrid 14. 10-40 n.

Teniente Reserva Cabrinetty.

Nada sabe el Gobierno oficialmente de la muerte del tío; si sabeis algo telegrafiar enseguida.

Madrid 12, 10 30 n.

En el manifiesto de los jefes de los voluntarios deponen estos las diferencias ofreciéndose batir á los carlistas del Norte y de Cataluña.

Madrid 14, 10-31 n.

El C. Pi y Margall declara admitirá las dimisiones presentadas por los Ministros, reemplazándolos diputados de la izquierda y del centro.

CRÓNICA LOCAL.

A pesar de la tan inicuá como injustificada propaganda que contra el actual Ayuntamiento se ha hecho por los enemigos declarados de la república; á pesar de haber querido algunos falsos republicanos divorciar ó dividir el partido; á pesar de la seguridad de que no habria oposicion, la candidatura republicana solo ha obtenido en las presentes elecciones municipales 47 votos menos que en las verificadas en diciembre de 1871, descontando los votos del pueblo de Villa-Carlos, que ha obtenido 12 mas que en la anterior votacion de Ayuntamientos.

Por telegrama recibido ayer por nuestra Autoridad popular, que nos ha sido facilitado, vemos han tomado interinamente posesion del Ayuntamiento de Ciudadela los individuos cuya candidatura publicamos y que solo pudo ser votada el primer dia de eleccion. Ha sido elegido Alcalde nuestro particular amigo y correligionario C. Florit.

Con tal motivo reinaba en aquella ciudad entusiasmo y orden completo.

La semana próxima se verificará en el vecino pueblo de Villa-Carlos la tradicional festividad, dedicada á su patron San Jaime. Habrá cabalgata y corridas en la tarde del juéves y baile público por la noche; cabalgata y corridas en la mañana del viérnes y baile y corridas por la tarde adjudicándose los premios de costumbre, repitiéndose el baile durante la noche del mismo dia y por la tarde del siguiente, dia de Sta. Ana.

Por decreto del Gobierno de la República ha sido nombrado Capitan general de las islas Baleares al mariscal de campo D. Victor Marina y Ventura.

Quando el gato no tiene que hacer....—Aunque débiles, inútiles los arlequinescos escribidores de «El Mal Público» para sostener una razonada polémica; fuertes son, invencibles respecto á saber falsear los hechos y zaherir á determinadas personas.

Si ir mas lejos, en el número que tuvieron la honra de forjar ayer, con aquella inocencia que les es peculiar esclaman:

«Quién lo diria! Estos dias cumple un año que tuvo lugar en el paseo de la Esplanada una riña entre un paisano y un oficial, producida sinó estamos equivocados, por haber dicho aquél á este, *sanguiuuela del Estado.*»

Vayamos por partes, caros amigos.

Es falso, completamente falso que, en el año pasado, durante estos dias, tuviera lugar una riña en el paseo de la Esplanada entre un paisano y un oficial, por cuanto lo que hubo en la noche del 11 de Julio de 1872 (y por lo tanto en vez de cumple debiais de haber dicho cumplió) fué un acometimiento brusco contra la vida de aquel por parte de este, y, segun el Diccionario de la lengua, á lo último se le da el nombre de *agresion injusta* ya que *riña* significa: PENDECIA, CUESTION, QUIMERA.

Es tambien falso, completamente falso que, la citada agresion fuese promovida por haber dicho el paisano las palabras, *sanguiuuela del Estado* dirigiéndose al oficial, puesto que este calificativo le fué dirigido por otro paisano, distinto del acometido, en la calle de Cifuentes, como el mismo agresor confesó más tarde.

Es finalmente falso, completamente falso que, la persona que calificó de *sanguiuuela del Estado* al caballero oficial, coma hoy dia del presupuesto segun se lee en vuestro suelto, pues á todos consta que vive de lo que su oficio le produce.

Ahora bien: Sres. arlequinescos escribidores, ¿á que mentir tanto? ¿Es por ventura que, cegados por el afán de desacreditar honras muy bien sentadas, no veis que de dia en dia afirmáis más y más, con vuestro proceder, el titulo que dimos á vuestro periódico de «El Mal Público»?

¿Es acaso que, con tal de dirigir insultos, no os hace mella que el mundo os diga que: *sonats despiertos?*

Leemos en «El Iris»:

«La candidatura acordada por el partido republicano federal de Palma para constituir el Ayuntamiento, salió ayer victoriosa de las urnas en todos los colegios del interior de la capital y en los tres de las afueras, apesar de haber sufrido una ligera variante en el de la Vileta, con motivo de dar representa-

cion en el Municipio á personas de dicha localidad.

Esta eleccion ha demostrado de nuevo el escaso valer de la fraccion disidente, que tanto tiempo hace se mueve la impotencia, aunque se presentara esta vez coalicionada con los internacionalistas; la sensatez de los republicanos está muy por encima á los instintos revoltosos de ciertas pobres é infelices gentes.»

Erratas.—En la linea 12 del remitido donde dice: las trabajadoras de un taller, léase las trabajadoras de mi taller.

En la 22 debe suprimirse el interrogante con que empieza.

Y por último en la 41, donde dice: la falsedad de tan, léase: la falsedad del tan.

AÑO ECONÓMICO DE CIUDAD DE MAHON. 1873 á 1874.

Administracion de arbitrios municipales.

Relacion de las especies sujetas al pago de dicho impuesto introducidas, hoy dia de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Unidad, peso ó medida.	Especies ó artículos tarifados.
------------------------	---------------------------------

1536 litros	Petróleo.
11500 kilógs.	Carbon vegetal.
2300 kilógs.	Algarrobas.
187 kilógs.	Azúcar.
400 kilógs.	Trigo.

Mahon 16 Julio de 1873.
El Administrador.
Francisco Lull.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en el dia de la fecha:

	Peso.	Kilógs. Grams.
0 buey		
2 vacas		
0 becerro		
2 ternera		
8 carneros		
12		527 195

Mahon 16 julio 1873.—El encargado,—S. Olives.

CLUB REPUBLICANO

Federal de Villa-Carlos.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 5 de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura. Se suplica la mayor asistencia.

Villa-Carlos 17 julio 1873.—Francisco Suarez, Srio.

Culto Católico.

Santo de hoy.

San Bruno obispo. Santa Sinforsos viuda y sus siete hijos mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. del Cármen.

Santo de mañana.

San Vicente de Paul, fundador y confesor.

DALPENS

Font: *Biblioteca Virtual de Premsa Històrica* - Ministerio de Cultura - <http://premsahistorica.mcu.es>